
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度 ひかり幼稚園 評価報告書 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年度 豊能町立ひかり幼稚園  学校評価報告書（No.１ ） 

① 設定 

目標 
・幼稚園の取り組みや教育内容を保護者に伝える。 

② 

本
年
度
の
取
り
組
み
状
況 

 

・今年度は「共主体を軸に、科学する心を育む」をテーマに豊能の自然を感じることができ

る取り組みを研究テーマとした。身近な自然に出かけ出会う体験や、室内環境の中に「気

付き・発見」ができるしかけを作ること、子どもも大人も互いに学び、共に成長できるた

めにはどうすればいいのかと日々議論を重ねてきた。様々な経験を重ねながら、子どもた

ちが感じたこと、どう考え遊びを広げていったのかをお便りや積極的に保育ボランティア

活動をしてもらうことで伝えていくことを大事にしていった。開かれた園作りに心掛け、

対話を大切にしてきたことで保護者の方にも「保育のねらい」を理解してもらえたと思う。

また、コロナ禍からの規制をはずし、人数制限のない全園児で行う夕涼み会、運動会など

で異年齢の活動を知ることができ、異年齢同士のかかわりを見ることで、喜びや期待を感

じてもらうことができた。 

 

③
学
校
教
育
自
己
診
断
・
授
業
評
価
等
定
量
的
評
価
及
び
定
性
的
自
己
評
価
内
容 

 

＊保護者アンケート結果より関係する項目は以下の通りである。 

（１） 教育方針や子どもの様子をわかりやすく伝えている  

 そう思う やや思う 余り思わない そう思わない 無回答 

4 年度 ６３％ ３８％ ０％ ０％ 0％ 

5 年度 ６９％ ３０％ ０％ ０％ 0％ 

６年度 ７６％ ２３％ ０％ ０％ 0％ 

 

（２） あそびを中心に実体験を大切にした教育活動に取り組んでいる。 

 そう思う やや思う 余り思わない そう思わない 無回答 

4 年度 ６２％ ３０％ ０％ ０％ ０％ 

5 年度 ８２％ １８％ １％ ０％ ０％ 

６年度 ８７％ １２％ ０％ ０％ ０％ 

 

（３） 学級懇談・個人懇談の内容は有意義である 

 そう思う やや思う 余り思わない そう思わない 無回答 

4 年度 ５９％ ３２％ ０％ １％ ０％ 

5 年度 ８１％ １７％ １％ ０％ ０％ 

６年度 ８０％ １８％ １％ ０％ ０％ 

 

（１）昨年度と比較して、そう思う、の回答が増えた。ただし、他の項目より、そう思う、

の回答が低いため、今後も丁寧に園の教育方針や様子を伝えていく必要がある。 

（２）の項目については、園からのお便り、掲示物、室内環境作りなどで発信してきたこと

が理解につながったと思う。 

（３）については、丁寧に対話することを心掛けたことや、クラスでの懇談内容も要点をま

とめて話し合えるようにしたことで評価をいただけたのではないかと感じている。 

④
学
校
関
係
者
評
価
（
学
校

協
議
会
等
か
ら
の
提
言
） 

・子どもたちが自然の中で体験したこと、園内の環境の中に様々な仕掛けを取り入れて「気

付き・発見」ができる環境を整えていったことで、子どもたちがやりたいことを実現、達

成し、「幼稚園が楽しい。」「明日もやりたい。」と感じられる日々に繋がった。また、この

取り組みを小学校に伝えていく架け橋期の方法を考える課題がある。 

・「共主体」の保育をその都度話し合いながら進めてきたことで、職員間が共通の思いで子

どもたちに関わってくことができたことは安心に繋がった。 

・保育ボランティアが活躍できる環境を作ったことで、共に子どもを見守り、一緒に子育

てができる開かれた幼稚園作りができた。また、異年齢の取り組みを知ることで子どもた

ちへの理解を得ることができた。 

 

 



 

                             令和７年１月２２日 

保 護 者 の 皆 様  

      豊能町立ひかり幼稚園 

                                 園長 村岡 美砂子 

 

保護者アンケート 

結果のお知らせ 

 

 

    日頃より、園運営や活動にご理解ご協力いただきありがとうございます。 

３学期が始まり各学年進級・就学に向けてラストスパートです。 

1２月に行いました保護者アンケートにご協力いただきありがとうございました。 

多くの方に提出していただきましたので、高い回収率になりました。 

   集計結果をご報告いたします。 

☆豊能町立ひかり幼稚園 

   

 調査人数  7４人（家庭数６5） 回収人数 7３人  回収率９８．６％ 

 

【考察】 

『お子さん』の設問は、「そう思う」「ややそう思う」の肯定的な回答は平均 9４％となりま

した。特に「幼稚園に行くことを楽しんでいる」の回答は、100％肯定的回答をいただいて

いることに安心し喜びを感じております。今後も子どもたちの満足と、園の教育内容と照ら

し合わせ、項目ごとに分析し、園運営・教育実践の改善に生かしていきます。 

 

『保護者の方は』の設問は、「子育てが楽しい」「子育ての相談相手がいる」「子どもと触れ

合う時間を大切にしている」という肯定的なご意見が９５％ほどあり、1人で抱えることな

く、子育てを楽しんでおられる方が多くおられることに嬉しく思いました。現在就労をされ

ている方が昨年度より増え５４％ほどおられます。これから就労を考えておられる方も多く

おられるので、就労での預かり保育利用も増えてくるのではないかと感じております。 

また、昨年度より PTA 活動など、園に対して協力していきたいと肯定的な回答も多くあり感

謝しております。今後も保護者の方々と一緒にひかり幼稚園を運営し、共に喜び合える子育

てをしていきたいと思っております。 

 



 

『幼稚園は』の設問に対し、肯定的回答の平均値は９８％となり、嬉しい評価をいただきま

した。また、自由記述が今年度も 50％を超える回答をいただきました。今年度は感染症が

緩和されたことで、夕涼み会、運動会共に全園児開催をしました。保護者の方の制限もなく

したことにより、多くの方に子どもたちの日頃取り組んできた姿を見て応援していただくこ

とができました。子どもたちにとっては堂々とした姿を見てもらったことが大きな自信に繋

がり、私たちも感慨深いものがありました。また、異年齢の活動を見ることで、「来年はこの

ような姿に成長をするのか。」「子ども同士のかかわりが見ることができて嬉しかった。」など

の感想もいただけたことも嬉しかったです。また、ボランティアとして、夕涼み会や園の行

事に多く参加していただける方があり、日常の子どもたちの様子を知ってもらうとともに保

育へのご理解をしていただけていることに、一緒に子育てをしている喜びを感じております。

ひかり幼稚園の保護者の方の温かさを日々感じ、安心して保育が行えていることに有難さを

感じています。「どの子にも安心して過ごせるような環境を整えるように努め、あたたかい雰

囲気がある」の項目は私たちが最も大切に思っている内容でもあり、その項目に１００％の

回答をいただけたことが何より嬉しい結果となりました。「あまり思わない」「そう思わない」

の回答の多くは、「外部侵入者対策」でした。学校とも相談して、検討をしてより一層の安全

対策に努めて参ります。今後も保護者の方にご理解いただけるよう教育方針等の発信の仕方

も工夫して参りたいと思います。また、豊能町の良さでもある保幼小中の繋がりの深さはこ

れからも密にしていき、連携を大切していきたいと思います。 

 

『本園を選択された理由』に対し、「自宅から近い」の回答を多数いただきましたが、「保

育内容がよい」「地域や小学校等との交流がある」「教師の質が高い」等の項目に多くの回答

をいただき、改めて感謝いたします。職員一同、子どもたちが中心となる幼稚園作りに努め、

教育内容を保護者の皆様にわかりやすくお伝えできるように取り組んでいきます。 

 

人格形成の基礎となる生きる力を育む幼児教育の充実をめざして、さらに尽力して参ります。 

今後とも、引き続きご支援ご協力をよろしくお願いいたします。 

                               

 

 

 

 

 

 

 

 



「自由記述」には、今年度の取り組みや園に対してとてもたくさんのご意見をいただきました。質問・

要望も下記に回答させていただいています。 

＊同じような内容はまとめさせていただきました。 

 

・毎日笑顔で幼稚園に行く姿を見て、幼稚園が大好きなんだなぁと実感しています。一人一人をしっか

り見てくださっているので、安心して送りだせています。 

・園での自然と触れ合うあそびは家庭ではなかなか体験させてあげられないことが多く、子どもにとっ

てはよい経験になったと思います。 

・幼稚園がとても大好きです。お友達との交流も増えてとても楽しみです。いろんなことを帰ってきて

話してくれるので毎日楽しみにしています。 

・行事を終えるたびに上のクラスへの憧れが増して、真似したり、日常的に他のクラスの子とも遊んで

いることで小さい子へ優しく接したり、あそびやお手伝いにも挑戦してみたり良い環境だと思います。 

・夕涼み会、運動会共にたくさんの楽しい思い出と感動をもらいました。特に運動会では他の学年の演

技を見て、「来年は我が子もあんなに成長しているのかしら？」と楽しみになり、いろんな見方で楽

しむことができました。全学年開催してもらい、ありがとうございました。 

・畑の収穫を通しての学習がとてもいいです。 

・幼稚園に通い、一番変わったことは何でも食べられるようになったことです。おいしくバランスのと

れた給食、地元の食材を使ったメニュー、幼稚園や近隣で育て自分たちで収穫し、いろいろな機会を

もって楽しく食べられる工夫をしてくださっているからだと思います。 

・園内外でたくさんの自然に関わる経験ができたり、竹馬やコマ回し、けん玉など昔からあって、今は

家庭でしにくいことにも取り組んでもらいとても有難いです。 

・安心・安全な幼稚園作りに感謝しています。 

・「気持ち」だけでなく、「言葉」の大切さを子どもにわかりやすく教えてくれている点が、良いなと思

う。叱るのではなく、なぜだめだったのか、それがどういう気持ちになるのかにつなげて教育しても

らっていると思う。 

・子どもは一日も休みたくないというほど幼稚園が大好きです。私自身も幼稚園に行く機会が多いです

が、行くたびに楽しそうに過ごしている子どもたちの姿を見て嬉しく思います。本当にこの幼稚園で

よかったと日々感じています。担任の先生も子どものことをよく見てくれていることが伝わり、とて

も信頼しています。他の先生からも話を聞くので幼稚園全体で育ててくれていると感謝しています。 

・今年度から全園児での夕涼み会や運動会が開催され、とてもにぎやかで楽しくよかったなと思いまし

た。普段の生活の中でボランティアや送迎に行ったとき、いろいろな先生が子どもの話をしてくれた

り、声を掛けてくれるので嬉しいし、みんなが見てくれているんだと感じ、安心して通うことができ

ています。 

・全園児の運動会、見れてとても嬉しかったです。次の学びへの期待が膨らみ楽しみです。 

・運動会は学年別の方が見やすくよかったかなと思いました。 

・先生方が話しやすい空気を作ってくださっているのがありがたいです。 

・入園してから「ありがとう。ごめんなさい。」を言えるようになっていたのですが、特に最近は「わ

ざとじゃないねん、ごめん。」とか「ごめん、そういうつもりじゃなかってん。」など説明が上手にな



ってきて園生活で学んでいるのだなと感じています。 

・小中一貫になり幼稚園が子ども園になった後も現在のような、幼稚園と小学校の関係があれば、嬉し

いと思います。 

・お店屋さんやクラスでの遊びは子どもたちの「こんなのやりたい！」という思いを形にしてもらって、

楽しんで作ったのだろうなと感じるものばかりで見ているだけで楽しかったです。 

・お店屋さんごっこの子どもたちの作品が自然のもので溢れており、大人もウキウキするほど楽しめ、

異年齢児との交流でお互い良い刺激になっていると思います。 

 

 Q：休みの連絡を電話以外の方法でもできるようにしてほしいです。  

 

 A：現在、欠席連絡は 8：10～8：30 までの時間帯に連絡いただくようお願いしていますが、混み

あっている時は通じにくいこともあるようでご迷惑をかけています。アプリ等の連絡方法のシス

テム導入を検討しているところですが、まだ進んでいない状態で申し訳ないです。 

欠席連絡はまず、７３８－４３４５にかけていただき、 

繋がらない場合は０８０－７５８９－０３８１に連絡いただければと思います。 

 

 

 Q：水曜日も給食の日としていただくことはできないでしょうか。 

 

 A： 昨年度もでていましたが、就労されている方が増え、水曜日の弁当日にご負担を感じておられ

る方もあると思います。吉川幼稚園・光風台幼稚園が統合される15年前まではお弁当でしたが、

ひかり幼稚園になり、学校給食に移行するにあたって保護者の方々が、「せめて週 1 回のお弁当

は残してほしい」との要望があり、週１回の弁当日があります。 

 

弁当日を給食に変更するにあたって 

 ・給食費は上がります。 

 ・学校給食を幼稚園児も食べることで、弁当日(水)には小学校対応給食にして刺激の 

ある食材(豆板醤やキムチなど)を使って提供していますがそれが出来なくなります。 

    ・弁当日があることで、お弁当を持って気軽に園外保育に出かけていましたが、 

それが出来なくなります。 

変更にあたっては、多数の保護者の方からの要望があれば検討することも可能かと思いますが、

現時点ではご理解いただきますようお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 



Q：年度始まりに保護者参加の行事を一覧で知らせてもらえますか。  

 

 A：年間行事予定で日程が決まっているものはお知らせしていますが、講師と日程調整を行い、4 月

に入ってから決まる内容もあります。できるだけ、早い段階でお知らせできるようにしたいと思

いますのでご理解いただきますようお願いします。決まっている行事で保護者参加が必要である

内容はわかりやすくお伝えしようと思います。 

 

 

 

 

 


